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Communiqué	  de	  presse	  Département	  Communication	  Hypermédia	  

	  

Hyperdétresse des Hypercoms 
	  
Le	   04	   décembre	   dernier,	   les	   étudiants	   et	   les	   enseignants	   du	   Département	  
Communication	  Hypermédia	   de	   l'Institut	   d'Administration	   des	   Entreprises	   (IAE)	  
d'Annecy-‐le-‐Vieux,	  se	  sont	  mobilisés.	  Un	  manque	  de	  moyens,	  tant	  humains	  que	  

matériels,	   perdure	   et	   s’aggrave	   sans	   cesse	   depuis	   les	   10	   ans	   d'existence	   du	  	  	  	  	  
département.	  	  

	  
Réunis	  à	  plus	  de	  200	  étudiants	  lors	  de	  l'assemblée	  générale,	  les	  étudiants	  et	  les	  enseignants	  se	  
sont	   unis	   pour	   faire	   entendre	   leurs	   revendications	   :	   nous	   sommes	   déterminés	   à	   continuer	  
jusqu'à	  l'obtention	  de	  moyens	  supplémentaires	  pour	  une	  formation	  de	  qualité,	  mais	  également	  
pour	  des	  garanties	  sérieuses	  quant	  à	  l'avenir	  du	  département.	  

	  
Le	  département	  Communication	  Hypermédia	   offre	   des	   formations	   uniques	   en	   France	   et	   fête	   sa	  
dixième	   année	   d'existence.	   Victime	   de	   son	   succès1	   au	   sein	   de	   l'Université	   de	   Savoie,	   le	  
département	   est	   passé	   de	   30	   étudiants	   au	   moment	   de	   sa	   création	   à	   près	   de	   720 étudiants	  
aujourd'hui.	   Si	   l'équipe	   du	   département	   s'est	   étoffée	   depuis	   2009,	   le	   département	   ne	   compte	  
toujours	  que	  5	  enseignants	  permanents	  dont	  3	  enseignants-‐chercheurs.	  Ce	  qui	  accroit	  les	  charges	  
administratives	   de	   chacun	   (4	   à	   5	   au	   lieu	   d'une).	   Nous	   avons	   même	   perdu	   un	   poste	   de	   PAST	  
(Professeur	  Associé	  en	  Service	  Temporaire)	  dont	  le	  rôle	  était	  d'assurer	  le	  lien	  avec	  les	  entreprises.	  
De	  Licence	  1	  à	  Master	  2	  nos	  étudiants	  partent	  chaque	  année	  en	  stage.	  
Nous	  reconnaissons	  que	  l'IAE	  reste	   largement	  sous-‐doté	  par	  rapport	  à	   l'ensemble	  de	  l'Université	  
de	  Savoie.	  
                                                
1  Le taux de réussite en trois ans sur la licence est supérieur à la moyenne de l’Université de Savoie (rapport AERES 2010) cf graphique ci-
dessous 

	  



	  
L’objectif	  principal	  de	  cette	  formation	  est	  de	  permettre	  aux	  étudiants	  d’acquérir	  des	  compétences	  	  
liées	   aux	   technologies	   numériques,	   à	   la	   création	   d’image,	   la	   communication	   et	   l’analyse	   des	  
médias	   pour	   s'insérer	   dans	   un	   tissu	   professionnel.	   L'essor	   fulgurant	   des	   effectifs	   correspond	   au	  
développement	   des	   nouvelles	   technologies,	   des	   métiers	   liés	   aux	   nouveaux	   médias.	   Le	  
département	   forme	   les	   étudiants	   à	   cette	   évolution	   qui	   coïncide	   à	   la	   croissance	   mondiale	   des	  
entreprises	  de	  ce	  secteur	  dont	  celles	  du	  bassin	  annécien.	  

Un	  mouvement	  qui	  vient	  de	  loin	  	  
En	   décembre	   2011,	   après	   une	   première	   assemblée	   générale	   commune	   enseignants-‐étudiants	   pour	  
présenter	   la	   situation	  désastreuse	  du	  département,	   les	  5	  permanents	  avaient	  décidé	  de	  démissionner	  de	  
leurs	  responsabilités	  administratives.	  Après	  une	  année	  de	  négociations	  infructueuses	  auprès	  des	  directions	  
successives	  de	  l'IAE,	  la	  situation	  s'est	  encore	  aggravée	  en	  terme	  d'encadrement	  et	  de	  conditions	  d'études	  :	  
6	  postes	  d'enseignants-‐chercheurs	  disponibles	  en	  2012	  ont	  été	  attribués	  à	  d'autres	  départements	  de	  l'IAE	  
que	   le	   département	   Communication	   Hypermédia	   déjà	   en	   sous-‐encadrement	   et	   en	   croissance	   continue.	  
Actuellement	  tous	  ne	  sont	  toujours	  pas	  pourvus	  alors	  que	  nous	  sommes	  dans	  une	  situation	  désespérée.	  	  
	  
Des	  postes	  d'enseignants-‐chercheurs	  titulaires	  
La	   recherche	   prend	   une	   place	   prépondérante	   dans	   l'innovation	   et	   les	   conséquences	   sur	   les	   pratiques	  
pédagogiques	   d'un	   département	   universitaire.	   Dans	   le	   domaine	   des	   nouveaux	  médias	   en	   particulier,	   les	  
nouvelles	  pratiques	  et	  les	  nouveaux	  usages	  évoluent	  tellement	  rapidement	  que	  la	  formation	  des	  étudiants	  
est	  fortement	  liée	  aux	  recherches	  actuelles.	  C'est	  la	  raison	  pour	  laquelle	  nous	  avons	  besoin	  d'enseignants-‐
chercheurs	  titulaires	  pour	  soutenir	   les	  dynamiques	   innovantes	  de	   la	  recherche	  pour	  enseigner,	  diriger	   les	  
diplômes	  et	  les	  années	  d'études.	  	  
	  
Le	  point	  de	  blocage	  depuis	  2009	  reste	  le	  manque	  de	  postes	  d'enseignants-‐chercheurs	  titulaires	  qui	  
nous	  empêche	  d'assurer	  normalement	   les	  directions	  pédagogiques.	  Malgré	   toute	  notre	  énergie,	  
nous	  ne	  pouvons	  pas	  dispenser	  le	  niveau	  de	  qualité	  requis	  pour	  ces	  enseignements	  spécifiques	  et	  
interdisciplinaires.	  	  
	  
	  
Signataires	  :	   Les	   représentants	   étudiants	   /	   l'équipe	   enseignante	   permanente	   titulaire	   et	   non	  
titulaire,	  l'UNEF	  /	  la	  CGT	  /	  la	  FSU	  
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